

10/05/2018

Macrozona norte de Fiscalía concentra la mitad de la droga incautada el 2017

Del total de pasta base de cocaína incautada en Chile durante el año 2017 (8.230 kilos), las regiones que componen la macrozona norte, Arica y Parinacota, Tarapacá, Antofagasta y Atacama acumulan 5.314 kilos, lo que corresponde a un 65%. En tanto, respecto del clorhidrato de cocaína y la marihuana, la macrozona también concentró casi la mitad de los decomisos a nivel nacional, con un 44% y 47% respectivamente.



Tales datos fueron abordados en la primera reunión operativa de la Mesa de coordinación de delincuencia organizada de la macrozona Norte de la Fiscalía, que este año integró a la Fiscalía de Atacama, y cuyo objetivo es abordar el fenómeno de la delincuencia organizada que afecta a las regiones del norte grande de Chile.

Así, respecto de los delitos de droga registrados el 2017, Tarapacá lideró con 1.290 ilícitos (1.244 el año 2016), seguido de Antofagasta con 1.001 (954), Arica y Parinacota con 630 (746), y Atacama con 473 (461). De estas, solo el extremo norte reflejó un descenso en este tipo de delitos.

En relación a los delitos de tráfico de migrantes en la macrozona durante el 2017, la Región de Arica y Parinacota concentró la mayor cantidad, con 56 ilícitos, seguido de Tarapacá (16), y Antofagasta (6). En el caso de lavado de activos, el extremo norte también encabezó el listado con 8 ilícitos.

Sobre los delitos de robos de vehículos, Antofagasta concentró el mayor número de delitos con 1.784. Luego sigue Tarapacá con 1.090 ilícitos, Arica y Parinacota (472) y Atacama (363).

La mesa de coordinación de la Macrozona Norte de la Fiscalía ha priorizado la persecución penal de delitos de tráfico de drogas, delitos contemplados en la Ley de control de armas, robo de vehículos, lavado de dinero e investigaciones patrimoniales, crimen organizado, contrabando y tráfico de migrantes.

"La mesa de delincuencia organizada de la macrozona norte de la Fiscalía ya tiene resultados y productos concretos, como la apertura de investigaciones paralelas, también conocidas como espejo, además de una base de datos común con información de imputados que registren delitos en estas regiones y el análisis de fenómenos delictuales complejos. Hemos sostenido que el trabajo que se realice en esta instancia funciona como un muro de contención para que estos fenómenos criminales complejos y emergentes no se extiendan al resto del país", sostuvo Javiera López, Fiscal Regional de Arica y Parinacota.

Fenómenos criminales

En este sentido, la persecutora explicó que esta instancia focaliza sus esfuerzos en la investigación y persecución penal contra organizaciones criminales que operan en estas zonas. Así, el análisis y diagnóstico criminal en el norte grande da cuenta que los delitos de la Ley de drogas, delitos cometidos con armas de fuego y el robo de vehículos presentan una mayor transversalidad entre estas regiones, y que de ellos se

desprenden otros fenómenos delictuales, tales como los delitos contra la vida, tráfico marítimo, sicariato y el contrabando, entre otros.

"El diagnóstico realizado por la macrozona da cuenta de la importación, desde otros países, de fenómenos criminales emergentes y de una mayor movilidad de los grupos delictuales a distintos delitos, situación que nos llama a estar alertas e intensificar los esfuerzos de carácter interinstitucional, tanto en materia de prevención como en la persecución penal", enfatizó el Fiscal Regional de Tarapacá, Raúl Arancibia.

600 333 0000 FISCALIA NACIONAL
CALL CENTER GENERAL MACKENNA 1369